

Han sido derribados seis aparatos enemigos, cinco de ellos en el frente de Vizcaya

Ayer mañana se verificó el entierro del glorioso General Mola, presidido por el Generalísimo Franco

Asistieron el representante de Alemania en Burgos y los Encargados de Negocios de Italia y de Guatemala

Con honda emoción desfilaron ante el cadáver del insigne General todas las personalidades militares y religiosas de la España Nacional

Los restos gloriosos han sido trasladados a Pamplona

La muerte del General Mola produjo en Burgos enorme impresión. El Alcalde testimonió al General López Pinto el dolor del pueblo burgalés. Adoptó el acuerdo de que el Ayuntamiento acuda al sepelio en corporación y que los concejales velen el cadáver en el Salón de la Capitanía. Los cadáveres quedaron expuestos en dicho salón. Alrededor de las doce de la noche, verificóse el traslado en ambulancias rodeadas de piquetes de soldados.

En el Salón del Trono se había instalado la Capilla ardiente; los féretros estaban envueltos en la Bandera Nacional y cubiertos de flores. La Capilla había sido adornada con lienzos negros y el Altar había sido montado en el lugar que ocupaba el Trono. Los soldados de la guarnición, con estandartes de Requeté y Falange, daban escolta de honor a los cadáveres. En la tarde de ayer, y en esta mañana, llegaron numerosos familiares de las víctimas, el Jefe del Gabinete diplomático del Generalísimo, el General Gil Yuste, el General Cabanellas, el Subsecretario de Guerra, el Presidente de la Junta Técnica del Estado, el Jefe de Policía, señor Sáinz Rodríguez; el señor Conde de Rodezno, el Gobernador General del Estado y el General Saliquet, y representaciones de los organismos navarros. A mediodía llegó a Burgos el S. E. el Generalísimo, e inmediatamente se organizó el entierro. Habiendo solicitado la Diputación de Navarra el cadáver para darle sepultura en tierra navarra, el traslado se efectuará esta tarde.

El entierro del general Mola, constituyó una emocionante manifestación de duelo

El Generalísimo presidió esta mañana el entierro. La manifestación de dolor celebrada en Burgos ha sido inenarrable; desde las diez de la mañana los burgaleses estuvieron desfilando ante el cadáver del gran Caudillo, y destacadas personalidades estuvieron orando ante los gloriosos restos. Acudieron los representantes alemán en Burgos Ven Bases y el Encargado de Negocios italianos Bessi; el General italiano Dona Caeratti; agregado de la Embajada italiana; el Encargado de los Negocios de Guatemala; el Jefe Diplomático del Generalísimo, señor Sangroniz; Generales Cabanellas, Dávila, Gil Yuste, Or-

gaz, Moscardó, López Pinto, Gallego, Serrador, Gordanas, Saliquet y Valdés. Los Arzobispos de Burgos y Valencia. A las doce en punto llegó el Generalísimo, acompañado de sus ayudantes Díaz Varela y Martínez Mazas. El público acogió al Caudillo con enorme ovación. El Generalísimo dirigióse directamente a la Capilla ardiente y permaneció en pie ante el féretro, orando durante bastantes minutos, mientras los Prelados rezaban responsos.

Después se procedió a trasladar los restos mortales de los acompañantes del General Mola

Boletín Informativo

Comunicado oficial del Cuartel General del Generalísimo hasta las veinte horas del día 4 de Junio de 1937:

Ejército del Norte

Frente de Asturias, León, Santander y Vizcaya.—Sin novedades dignas de mención.

Ejército del Centro

Frente de Aragón.—Se ha efectuado un reconocimiento de nuestras posiciones a vanguardia.

Frente de Soria y Madrid.—Sin novedades dignas de mención.

Frente de Avila.—En el frente del Guadarrama se ha efectuado un reconocimiento en el sector de Cabeza Grande recogiendo ciento veinte fusiles, caretas y municiones en gran cantidad. El número de muertos es considerable llevando enterrados nuestras fuerzas cien que se hallaban abandonados.

En la pasada noche se ha rechazado un ataque enemigo a Don Benito y a Santa Catalina recogiendo tres ametralladoras, dos lanzabombas, 58 fusiles, municiones, teléfonos y mucho material.

Ejército del Sur

Tiroteos y cañoneos. En el sector de Extremadura se han rectificado nuestras posiciones

Actividad de la Aviación

En el frente Vizcaya, en un combate aéreo, nuestros aparatos han derribado cinco aviones «Curtis» y en el de la Sierra de Guadarrama otro aparato más.

En los combates aéreos librados, nuestros aparatos resultaron indemnes.

Salamanca 4 de Junio de 1937.—De orden de su excelencia el Generalísimo, el General segundo Jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno.

en el avión trágico. Fué el primero en salir el sargento mecánico Luis Fernández Barredo, y a continuación el cadáver de Angel Chamorro, comandante Lenac y teniente coronel Pozas.

Todos los féretros eran llevados a hombros de oficiales y depositados en coches fúnebres y envueltos con la Bandera Nacional. El arca de caoba que contenía los restos del glorioso General fué bajada de la Capilla ardiente a hombros de Jefes de Estado Mayor, mientras las Bandas interpretaban el Himno Nacional y las tropas presentaban armas. Una emoción indecible apoderóse del público enorme estacionado frente a la Capitanía General.

El féretro del egregio General iba envuelta en la Bandera de España y de Navarra; fué colocado en Armón de Artillería y tirado por caballos y cubierto de coronas y flores. Inmediatamente detrás del coche fúnebre va el Generalísimo sólo. La gente guarda profundo silencio, que algunas veces rompe con ovaciones al Caudillo y vivas al General Mola.

Detrás del Generalísimo marcha el Embajador alemán y los Encargados de Negocios de Italia y Guatemala; el Jefe del Gabinete Diplomático; dos Generales italianos; agregados de Embajada; el Arzobispo de Valencia y Burgos; Generales españoles y representaciones de Corporaciones Nacionales y locales. Todos los balcones de la ciudad lucían colgaduras Nacionales con crespones negros.

Terminado el cortejo, comenzó a desfilarse ante el Generalísimo con inigualable emoción.

Colocados los féretros en línea se cantaron responsos; después, fueron colocados en la Ambulancia Sanitaria y trasladados en las siguientes direcciones: El General Mola, a Pamplona; el teniente coronel Pozas, a Zaragoza; el comandante Lenac, a Llorroño; el capitán Chamorro, a Valladolid, y el sargento mecánico, a Quintana Matagalindez. A las ambulancias siguieron larga caravana de automóviles, entre ellas uno del Ayuntamiento de Burgos, que continuará hasta Pamplona acompañando el cadáver del General Mola. La emoción en Burgos ha sido grandísima; jamás se ha conocido manifestación igual.

Este número está visado por la censura

La Consagración de España a la Inmaculada, en el templo del Pilar

Más de catorce mil personas se consagran en el templo

El general Ponte jefe del Quinto Cuerpo de Ejército, llevó la alta representación del Caudillo

Asisten todas las autoridades y numerosas representaciones

Indescriptible y patriótico entusiasmo del pueblo zaragozano

El templo de Il Pilar fué el pasado lunes albergue santo de militares de fieles que, con el acostumbrado fervor y recto espíritu, se congregaron junto a la Sagrada Columna para testimoniar ante la Reina de los Cielos y Madre de los españoles su fe, su patriotismo y su agradecimiento y rendir pleitesía consecratoria con votos de penitencia y enmienda.

Toda la ciudad de Zaragoza hallóse perfectamente representada en la solemnidad mariana. El general Ponte, ostentando la representación del Generalísimo Franco, dió singularísimo realce a la ceremonia.

Más de catorce mil personas, reverentemente postradas ante la Virgen del Pilar, aclamaronla como Inmaculada y Patrona de la Patria.

El pueblo sano, el que permanece fiel a la doctrina vivificante y salvadora, logró con la predicha fiesta una íntima y espiritual satisfacción. Se imponía este reverencial y cristiano homenaje a la sempiterna protectora de nuestras históricas y memorables gestas.

En sitio alguno que no sea el Pilar se experimenta tan altamente el recio españolismo ni se satura en tal alto grado de fe el espíritu.

El homenaje de Zaragoza a la Virgen fué apoteósico, digno de la ciudad.

EXTRAORDINARIA ANIMACION DE LA CIUDAD ANTE LA FIESTA PATRIOTICO-RELIGIOSA

Desde las cuatro de la tarde del lunes, todos los balcones y ventanas de la ciudad aparecieron tanizados con ricas colgaduras y Metropolitanos en pleno se situó.

adornados con la bandera nacional. Zaragoza, al igual que todas las ciudades y pueblos de la España auténtica, celebró con inusitada brillantez la fiesta de la consagración.

(Continúa en la página 6)



Actividad en el sector de Robledo de Chavela

Se han cogido al enemigo 21 prisioneros, 50 muertos y numeroso material de guerra

Avila, 4.—Frente de Madrid. Desde sus guardias de la Sierra, los rojos, queriendo gozar de nuestro dolor, preguntaban por el General Mola a los soldados españoles. Hasta hoy por la mañana, no llegó la triste noticia a nuestras vanguardias de Madrid y de la Sierra. Un mismo pesar ha adoptado a todos,

pero de todos ha salido la misma serenidad y entereza.

Y sin pesimismo y desaliectos de dolor, no ha disminuído fe ciega del triunfo que mantienen nuestros soldados. Lástima que el Caudillo genial no haya victo acabada la heroica tarea, de la que ha sido artífice. Nada ha quebrado la espe-

ranza firme en que el triunfo lejos de abatir a nuestras huestes, se deja sentir un deseo vivo de hacerse dignos de tales Jefes.

Hoy, las tropas que guardan el sector de Robledo de Chavela, tuvieron que rechazar una pequeña intentona, que llevaron

(Continúa en la pág. 8.)